
 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung des Kreis-
Pferdesportverbandes Neuss 

Am 26.04.2010 
Beginn: 19.30 Uhr 
 
Anwesenheitsliste beiliegend 
 
1. Eröffnung und Begrüßung: 

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden, stellt  die Beschlussfähigkeit der 
Versammlung fest und eröffnet sodann die Versammlung. 

 
2. Wahl des Mandatsprüfers: 

Der Vorsitzende schlägt vor, die Mandatsprüfung zu übernehmen. Die 
Versammlung stimmt einstimmig zu.  
Wahl: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 

 
3. Bericht des Schatzmeisters: 

• Der Schatzmeister gibt den aktuellen Kassenstand bekannt. 

• Der Schatzmeister berichtet, dass die Rückläufer aus der Versendung der 
Erhebungsbogen aufgrund der verbesserten Adressdatei erheblich besser 
sind und bittet den Vorstand zu entscheiden, was mit den Vereinen 
passiert, die nicht zahlen.  

• Aufgrund des positiven Kassenstandes bittet der Vorsitzende die 
Vorsitzenden der Ausschüsse, sich über weitere Fördermöglichkeiten 
Gedanken zu machen. 

 
4. Bericht der Kassenprüfer: 

Die Kassenführung wurde ohne jegliche Beanstandungen geprüft. Der 
Kassenprüfer beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
Abstimmung über die Entlastung: Ø Gegenstimmen, 1 Enthaltung 
 
Der Vorsitzende weist darauf hin, dass der gute Kassenstand zum Großteil 
daraus resultiert, dass bisher dank des Engagements einiger Sponsoren die 
Winterfeste ohne Verluste abgeschlossen werden konnten. Besonderer Dank 
gilt hier noch einmal den Sponsoren.  

 
 
5. Berichte der Vorsitzenden der Ausschüsse: 

• Dressurausschuß: Da Frau Hupertz verhindert ist, übernimmt Martina 
Schmidt den Bericht. 

a) Der Dressur-Förderlehrgang für Jugendliche ist sehr gut angekommen. 
b) Vom Jugendturnier-Dressurturnier  wird es dieses Jahr eine Neuauflage 

auf der Reitanlage von Claudia Haller auf dem Gut Müllershof, 
Krefelder Str. 79 in Meerbusch am 19./20. 6.  geben. 



c) Bei der ersten Teilnahme an der Ruhrolympiade gab es die 
Silbermedaille. Das Niveau der Nachwuchsdressurreiter des Kreises 
Neuss ist sehr ordentlich. Die Sichtung für die diesjährige 
Ruhrolympiade läuft. Der Vorsitzende lobt die Bereitschaft so vieler 
Jugendlicher sich dem Auswahlprozess zu stellen. 

d) Die Quadrillenmannschaft belegte auf dem Landesturnier den zweiten 
Platz und hat sich somit für Aachen qualifiziert. 

e) Mit dem Nachwuchsturnier auf dem Kaiserhof war der Ausschuss mehr 
als zufrieden.  

f) Im März fand eine Sitzschulung mit Eckart Meyners in Korschenbroich 
auf dem Degenhof statt. 

g) In 2010 findet auch noch ein Amateur-Dressurturnier ab 22 Jahre statt, 
und zwar am  25./26. September.  

 
Der Vorsitzende dankt dem Dressurausschuß für seine Arbeit und hebt 
insbesondere das Engagement von Edda Hupertz hervor 

 

• Springausschuß: Um die bisherigen Mitglieder zu entlasten, gibt  es ein 
neues Mitglied: Markus Lück. Das Springen „Best of 16“ ist gut gelaufen. 
Das Landesturnier an sich ist für die Neusser Mannschaft leider nicht so 
gut gelaufen. Es war im Vorfeld auch sehr schwer, eine Mannschaft 
aufzustellen. Die Bereitschaft, mit den guten Pferden  für die Mannschaft 
zu starten, ist leider nicht sehr hoch gewesen. 

 
Bezüglich eventueller Lehrgangsangebote ist der Springausschuss noch in 
der Findungsphase. Angedacht ist auf jeden Fall ein Parcourtraining vor 
dem Start der jeweiligen Saison. Auch ist ein Lehrgang mit einem 
überregional bekannten Springreiter in Planung. 

 

• Jugendausschuß: Frau Kronenberg berichtet. 
a) Lehrgang der 12 Besten 
b) Reiterwettbewerbsturnier (75 Nennungen) 
c) Der Vierkampf hat bereits im Frühjahr stattgefunden. 
d) Nächstes Jahr findet die Landessichtung Rheinland am 

26./27.02.2011 im Rahmen des Vierkampfes im Reitstall 
Schmidt/Kaarst,statt. Zuschuss des KV 1.000,- € 

e) Im November ist ein Falltraining mit Dr. Peiler (FN) geplant für  die 
Altersgruppe von 10-21 Jahre.  

 

• Fahrausschuß: Paul Scheibling berichtet. 
a) Beim Kreisturnier gab es wiederrum 3 Fahrwettbewerbe. Besonderer 

Dank gilt der Familie Bierewitz, die sehr geeignete Plätze zur Verfügung 
stellte. 

b) Im August konnten die Fahrer ihren Sport in Sindsteden bei der 
Ausstellung historischer Kutschen präsentieren.  Es gab ein Fahrerlager 
wie sonst nur bei großen internationalen Veranstaltungen. 

c) Florian Wißdorf konnte sich für die Pony-WM qualifizieren. 
 

 
 
 



• Breitensport: Klaus Lohe berichtet. 
 a)  Die geplante Reiterrallye musste letztes Jahr leider aufgrund geringer 

Nennungszahl ausfallen. Für dieses Jahr wird ein neuen Anlauf geplant. 
 

• Vielseitigkeit: leider ist der Vorsitzende des Ausschusses verhindert. 

• H. Hebmüller berichtet: 
a) Es gibt relativ wenige Vielseitigkeitsreiter im Kreiss Neuss. 
b) Beim Kreisjugendturnier gab es 12 Starter. In Relation ist der 

betriebene Aufwand leider sehr groß 
 

• Voltigieren: Agnes Werhahn berichtet. 
a) Die Spitze konnte bei der Ruhrolympiade nicht starten aufgrund der 

gleichzeitig anstehenden Sichtungen etc. 
b) Aufgrund der Vorbilder im Kreis Neuss erfreut sich der Voltigiersport 

enormen Zulaufs. Die Nachfrage ist höher als das Angebot. 
c) Das Landesturnier ist  auch aufgrund von Verletzungspech für Neuss 

leider nicht so gut gelaufen wie in den Vorjahren. 
d) Das Kreisjugendvoltigierturnier ist sehr gut gelaufen. Es gab eine 

integrative Abteilung nach WBO, die viel Beachtung gefunden hat. Soll 
dieses Jahr auf jeden Fall wieder stattfinden. 

e) Beim Preis der Besten (Qualifikation für Kentucky) sind  die meisten 
Starter aus dem Kreis Neuss. 
 

Der Vorsitzende bittet die Ausschussmitglieder an weitere Stallbesitzer 
heranzutreten, ob weitere Voltigierstandorte verwirklicht werden können, 
um die Nachfrage zu decken.  

 
6. Bericht Fr. Steinfarz zur Situation der Pferdebetriebe:   
 

• Die Situation der einzelnen Pferdebetriebe stellt sich sehr unterschiedlich 
da. Während mache komplett ausgelastet sind, haben andere mit 
Boxenleerständen zu kämpfen.  

• Ein kommendes Modell scheint zur Zeit der sog. Aktivstall zu sein. Es bleibt 
abzuwarten, ob sich diese Stallform tatsächlich durchsetzt, da der 
Platzbedarf und der Aufwand und damit auch der Preis relativ hoch sind. 

• Der Tag der offenen Stalltür wird auch dieses Jahr am 26.09.2010 
wiederholt. Viele Stallbetreiber sehen allerdings ihre Turniere bereits als 
ausreichende Präsentation der Betriebe. 

• Gemäß der Viehverkehrsordnung werden neue Pässe nur noch an gechipte 
Pferde ausgegeben. Nach Auskunft der FN ist hierfür jedoch der Halter und 
nicht der Stallbesitzer verantwortlich. 

 
 
7. Winterfest 2011: Lutz Bartsch: 
 
 

Da der KV kein e.V. ist, ist der Vorsitzende strenger in der Haftung. → Das 
Winterfest wird nur ausgerichtet, wenn die Mitgliederversammlung das Votum 
gibt. 



a) Das Winterfest hat mit einem Gewinn abgeschlossen, welches aber nur 
aufgrund der Sponsorengelder möglich war. Ohne diese wäre es 
kostendeckend gewesen. 

b) Dank an die Sponsoren  Uwe Oswald AXA, Edgar Walterscheidt, 
Volksbank Düsseldorf-Neuss e.G. und Firma  Anhänger Wirtz. 

 
c) Votum: Soll das Winterfest 2009 wiederholt werden?  

  Ø Gegenstimmen 
  Ø Enthaltungen 

 
Datum Winterfest: 19. 2. 2011 

 
8. Kreisjugendturnier 2008 / 2009: Axel Hebmüller berichtet. 

a) Wie bereits erwähnt, ist der Aufwand für die Vielseitigkeitsprüfungen für 12 
Teilnehmer sehr groß, welches für den Veranstalter sehr schwer ist. 

b) H. Tillmann regt an, dass L-Mannschaftsspringen abzuändern auf ein A-
Mannschaftspringen, damit sich mehr Reiter zutrauen teilzunehmen. 

 
9. Ausblick Kreisturnier: Friedhelm Tillmann berichtet. 

a) Der Vorstand hat in seiner letzten Sitzung beschlossen, künftig den 
Zuschuß für den Ausrichter des Kreisturniers auf auf 6.000,- € anzuheben. 

b) Die Ausschreibung steht und entspricht der in den Vorjahren. Lediglich die 
sog. Kleine Tour wurde gestrichen. Es wird ein Kreismeister Junioren, 
Junge Reiter und Senioren ermittelt.  

c) Es soll ein Passus aufgenommen werden, dass eine Kreismeisterwertung 
erst ab mindestens 5 Teilnehmern stattfindet. 

d) 2010 findes das Kreisturnier auf Gut Neuhaus statt. 
e) Der Neusser RC prüft z.Zt., ob eventuell Möglichkeiten bestehen, das 

Kreisturnier nächstes Jahr auszurichten. 
 
10. Terminfestlegung Turnierabstimmung 2011   06.09.2010, 20.00 Uhr 
 
11. Verschiedenes: 
 
Ende:    20.45 Uhr 
 
Gez. Bärbel Götting 
 
 
 
 
 
 


